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 WELCOME   副会長 井上英幸 

亀田 冬樹 様 北海道森林スポーツフェスタ in 支笏湖 

事務局 

 

 会長あいさつ   会長 大下和志 

皆さんこんにちは。

本日の例会もよろ

しくお願い致します。 

まず、この月末の夜

のお忙しい中、例

会にお集まり頂きあ

りがとうございます。 

また、昨日のジャガ

イモの選別のお手伝いありがとうございました。その後にセ

ーフティコールもあり、一日に二度参加して頂いた方もお

り大変ありがとうございました。 

やはり今回のジャガイモに関してはかなり虫にやられ、殆ど

使える物がない状態となっておりますので、子供食堂に

寄贈する際には、少し購入させて頂き寄贈致します。 

また、本日のゴルフコンペに参加された皆様も大変お疲

れ様でした。企画、運営して下さいましたゴルフ同好会

の皆様も大変ありがとうございました。 

昨日は千歳中央ライオンズクラブの 40 周年に出席して

きました。総勢 170 名を超える参加者がいらっしゃり、と

ても素晴らしい記念式典でした。 

本日は前回もお出でになられました北海道森林スポーツ

フェスタ in 支笏湖の事務局の亀田
か め だ

冬樹
ふ ゆ き

様が講師として

お越しになられています。亀田さま、本日はよろしくお願

い致します。これから北海道森林スポーツフェスタについ

てお話し頂き、来月行われる当事業について勉強させて

頂きたいと思います。当事業はゼロカーボンパークとして

の支笏湖を利用し環境について考えて頂く趣旨となって

いるそうです。改めてお話しさせて頂きますが、ロータリー

クラブの活動計画の重点分野につきましても環境という

新しい重点項目が追加されました。また、千歳市もゼロ

カーボンシティを宣言し目標を掲げています。先日の中

央ライオンズクラブの式典の際にも山口市長とこの件に

関して千歳市の対応等をお話させて頂きました。まだ、

中々どのような活動が良いのか分からない状況ですが、

まずは各個人の意識を変え自分たちに何が出来るかを

考えなければいけないと思います。前回と今回の例会が

そのきっかけになれば幸いです。 

大変勉強になる例会です。皆さんご清聴のほどよろしくお

願い致します。 

簡単ではありますが、以上で会長挨拶とさせて頂きます、

本日の例会も皆様よろしくお願い致します。 

 

 幹事報告  幹事 南雲勇次 

 9 月 23 日（金）千歳中央ライオンズクラブ創立 40

周年記念式典に会長、幹事出席してきました。200

名程が出席され久々に盛会な記念式典でした。 

 9 月 26 日（月）午前、ふれあい農園じゃがいも選別

作業を菅原委員長宅で実施。7 名の会員にご参加

頂きました。 

 9 月 26 日（月）午後、秋の全国交通安全運動「セ

ーフティコール」実施されました。10 名ご参加。旗振り

は 15 分程度で終わりますので、比較的参加して頂

き易いのではと思います。来春のセーフティコールにご

参加頂けますようよろしくお願い致します。 

 第 2510 地区石丸修太郎ガバナーより「青森県大

雨災害義捐金」のお願い 

例会出席状況（2022 年 9 月 27 日） 

会員数 43 名 

会員出席者数 27 名 

欠席者数（内：無断欠席） 12（1）名 

出席計算に用いた会員数 39 名 

出席率 69.23 ％ 

ゲスト・ビジター出席者数 1 名 

2 出席者数総計 28 名 
 

前回例会 確定出席率（2022 年 9 月 13 日） 

確定出席率（MU 含む） 64.10 ％ 
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受付に義捐金箱を置いております。次回例会まで。 

 台風 15 号の影響による静岡県の状況について 

長泉 RC の市川幹事より桑島副幹事へ連絡が届き

ました。被害は特になく、中心部で多少の被害があっ

た程度というご報告を頂きました。 

 長沼 RC より 会報（回覧） 

 ロータリー米山記念奨学会 

○ 豆辞典 

○ ハイライトよねやま（回覧） 

 会員卓話 PR 用紙提出ご協力のお願い 

昨日メール等で流させて頂きました。用紙を Excel デ

ータあるいは紙で必要な方はお申し出ください。皆様

のご提出をよろしくお願い致します。 

 千歳駅前「友好クラブ締結 10 周年記念の桜及び

石碑」について 

後ほど会長からお話がありますが、もしかすると 10 月

25 日「秋の清掃奉仕活動」が桜の周りの活動として

最後の機会になるかもしれません。出欠表を回してい

ますので、是非ご参加をお願い致します。 

 「第 4 回千歳年末チャリティーカラオケフェスティバル」

が 3 年ぶりに開催され大下会長が参加されます。会

員の皆様のご協力をいただいて盛り上げていきたいと

思います。ご協力をよろしくお願いします。 

○ 日時：12 月 11 日（日）11:00～16:30 

○ 場所：北ガス文化ホール 3 階大ホール 

 

 各委員会連絡・報告   

会長 大下和志 

先程、南雲幹事からお話がありましが、今回千歳駅前

の整備に関しまして、桜の木を撤去という事で、千歳市

役所から連絡が来ました。長泉RCと合同で植樹した思

い出の木ですが、今年いっぱいで見られなくなるという可

能性が出てきています。これに関して理事会で話をしまし

た。移転費用は千歳市が負担し、移転先があれば移

転をしてくれる事にはなっています。桜プロジェクトの事務

局に連絡しまして、そちらで引き取れないかお願いしてみ

ました。ただ、桜の木が傷んでいる事と石碑もセットで移

転して欲しいとお願いしたのですが、回答はまだ正式にき

ていません。かなり難しい感じでした。皆さんにお考え頂

きたいのですが、最悪、移転をするか処分をするかという

方向になってくると思います。桜プロジェクトで千歳川沿

いに植えて頂ければ最高だと思いますが、石碑に関して

は処分という可能性もありますので、もし皆さんの中で桜

の木及び石碑を移転できる場所をお知りの方がいらっし

ゃいましたら、幹事または事務局に教えて頂ければこちら

も交渉をしていきたいと思います。また、他にこのようにし

たらいいというご意見を頂きたいと思いますので、事務局

に言って頂ければ助かります。最終的には、期限を決め

られてはいませんが 2 週間程で結論を出さなければなり

ません。それまでにご連絡が無い場合は理事会の決定

に一任されるという事で、理解させて頂きたいと思います。

ご意見のある方は早めに幹事、または事務局へ申し出

て頂きたいと思います。最終的に移動先が無ければ処

分するしかないのですが、長泉 RC と植えた記念の桜で

すので、極力どこかに移転したいと思っています。桜プロジ

ェクトで移転できれば最悪石碑だけでも処分して移動し

たいと思っています。どういう状況になるか分かりません。

またいいアイデアがあれば皆様方に教えて頂きたいと思い

ますのでよろしくお願い致します。 

 

 

 

 

 

ゴルフ同好会 会長 高野悠 

本日のゴルフコンペご参加お疲れ様でした。来月 10 月

18 日（火）を予定しています。参加できる方は是非と

もよろしくお願い致します。 

── 秋晴れの下、ゴルフ同好会第 3 回大下年度ゴル

フコンペがエミナゴルフクラブにて行われました。 

 

 ニコニコボックス  

ニコニコ箱委員会 委員長 岩室秀典 

出演するオペラ公演のご案内、8 歳の息子が初ラブレタ

ーもらいました、航空自衛隊野球部 10 年ぶりに全国大

会出場決定、ゴルフコンペお礼、事業協力のお願いなど、

2007 年、友好締結 10 周年を記念
して千歳駅前に植樹された桜の木と
石碑 
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皆様ご協力ありがとうございました。 

桑島昌子会員、入口浩一郎会員、井上英幸会員、

大下和志会員 

 

 

 本日の例会プログラム  

通常夜間例会「卓話 北海道森林スポーツフ

ェスタ in 支笏湖について」 

講師：北海道森林スポーツフェスタ in 支笏湖 事

務局 亀田冬樹 様 

担当：理事会（進行担当：幹事 南雲勇次） 

 

 講師ご紹介  

副会長 井上英幸  

先々週に引き続きまして、今日は本番です。前々回例

会でお話させて頂きましたが、環境問題と経済は非常に

難しく捉えがちで、若い時には環境と経済は相まみえな

いと言われていました。環境を考えれば考えるほど経済が

不安定になるし、お金も掛かるといった意味では非常に

やりづらいテーマだと思っていました。昨今では逆に、環境

問題を取り入れない企業は、企業として世間で認められ

ない時代になってきています。環境問題を取り上げるとい

う一つの大きなテーマですが、皆さんのお手元にパンフレッ

トがあると思います。北海道森林スポーツフェスタ in支笏

湖の表紙の中に SDGs の 4 項目が書かれています。持

続可能な開発目標という事で、国連が提唱した 17 の

項目の中の 4 つに当てはまるという事で、敢えてこの 4 つ

が記載されています。冒頭に言いましたが、経済と環境

をどうやって繋げていくか。先ほど会長から、市長も手探り

状態という話でしたが、環境問題と経済をラップさせてい

くには、足したり引いたりして物事を考えていくやり方が一

番良いのだろうと思います。決して飛行機を飛ばすなとか

車を走らせるなという運動ではありません。カーボンニュー

トラルとは、つまりそういうことも発展させながら、出来るだ

け EV 車を使いハイブリッドに転換しながらという事もいい

のでしょうが、二酸化炭素を排出しないように、逆に言え

ば酸素を排出していくようにと考えていけば足したり引い

たりという考えになっていくと思います。近いところで話をし

ますと、CCS という言葉を聞いたことがあるかもしれません。

苫小牧では海の下に二酸化炭素を埋めるという事業を

既にやっています。それから標茶町では牛の糞尿、バイオ

エネルギーを使って電気を作り、村の発電に役立ててい

ます。足したり引いたりしながらゼロカーボンに近づけてい

こうというのが運動の大きな柱だと思います。振り返ります

と我々ロータリークラブも、今度秋の清掃奉仕活動があ

りますが、ゴミ拾いも然り。今日例会で食事が出ましたが、

この食事を無駄にしない。皆さん残さず食べましたか。そ

ういった活動も SDGs の一つです。こういった事一つ一つ。

我々が出来ることから、やっていこうではありませんかとい

うのが今回と前々回の環境問題について取り上げさせて

いただいた 1 か月間でした。実務労働としての 10 月 10

日のお手伝いもありますが、世の中そういう方向に向かっ

ているという事を考えていただいて、ロータリーの活動も多

分これから 21 世紀変化いくだろうと思います。皆さんが

いち早く知識を得るという部分では、あと 5 年ぐらいすると

自慢出来るクラブになるのではないかと思います。それで

は長々と説明させて頂きましたが亀田さん、よろしくお願

いします。 

 

 卓 話  

講師 亀田冬樹 様 

支笏湖でこれから何が開催されるかについて、お時間を

頂戴したいと思います。 

私は支笏湖で支笏湖源流俱楽部㈱をやっていまして、

本日のニコニコ BOX 合計額 8,000 円 

今年度 累計額 156,000 円 
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支笏湖チップのネット販売をしている会社です。支笏湖

漁協共同組合の組合員にもなっていまして、皆様のお

手元に新聞のコピーもあるかと思いますが、6 月～8 月

の 3 ヶ月は漁期で私もほぼ毎朝、支笏湖に小舟を浮か

べ釣りをしておりました。非常に今年は魚が釣れない年

でありました。例年の何分の 1 という事でした。全く釣れ

ないのかというとそうではなくて、例年と違いメダカのように

小さい魚が獲れたり、逆に 60 センチぐらいの大きな魚が

釣れたりしました。焼き魚にするような丁度いいサイズの

魚が全然釣れなかったという感じです。またチップ以外の

魚、ブラウントラウト・サクラマスの 2 つの魚が結構連れま

した。これも大きな魚で 50～60 センチのものが釣れまし

た。釣り仲間と話をしておりますと、普段はこんなに釣れ

ないのだけれど、こんなに大きな別の魚が釣れるという事

は、やはりチップもこれに食べられているのではという話が

出ています。実際お腹を割いてみますと、丁度我々が欲

しいサイズのチップが 2、3 匹入っていたりしている状態で、

漁業協同組合では何とかこの大きくなった外来の魚や肉

食系の魚を駆除出来ないかと知恵を絞っている最中で

す。そして北海道森林スポーツフェスタ in 支笏湖の事務

局をさせていただいています。今日はその事について、お

話させて頂きます。10 月 10 日に開催される事となりま

した北海道森林スポーツフェスタですが、20 数年前に始

まったイベントです。最初は札幌定山渓で始まりました。

林野庁が旗を振り、森林と触れ合うイベントが何か出来

ないかというのがスタートです。そこから 20 回ほど定山渓

で開催され、岩見沢、小樽でも開催されました。そしてコ

ロナになり 2 年間程お休みをいただいていましたが、当時

の事務局がどこか良い所がないだろうかと縁がありこの支

笏湖で開催される事になりました。森林スポーツフェスタ

は森林マラソン、親子マラソン、森林ノルディックウォーキ

ングの 3 つの種目がメインです。その他に環境保全プログ

ラムがあります。ただスポーツを楽しむだけでなく、森林に

ついて学んでいこうというのが大きなテーマになっています。

今回は水中緑化、ツリーイング、紅葉クラフト体験を開

催します。今回のメインテーマには、前回例会で千田所

長がお話された「ゼロカーボン」を据えています。 

 

── 水性植物「チトセバイカモ」について、ゼロカーボン

ウイークのご案内など自然環境に配慮した脱炭素の取り

組みをお話頂きました。 

 

 謝 辞  会長 大下和志 

亀田様、本日は有難うございました。きっかけはマラソン

大会のお手伝いをしないかという井上副会長のお話でし

たが、いろいろ会話して勉強させていただいているうちに、

これは環境に対して、我々のクラブにもいい運動になるの

ではと進めさせて頂きました。いよいよ再来週本番を迎え

ます。大会では我々身体を使ったお手伝いをさせて頂き

たいと思いますし、メンバーを厳選して次年度以降クラブ

の中心になるような方には、チトセバイカモの植樹を手伝

っていただいて研修をして頂きたいと思います。本日は本

当に有難うございました。 

 

 当日の運営について  会長 大下和志 

お時間がありますので、当日の運営方法をご説明させて

頂きます。まず、アクト含めて 20 名の方にご参加頂きあ

りがとうございます。メイン業務はマラソンの自主警備員と

いう事で、マラソンコースに立っていただいて警備をするこ

とになっています。マラソンは 10 ㎞、2 ㎞など種類があり

地図ももらっています。各位置に配置につき、一般の人

とぶつからないようになどリーダーがおりますので指示に従

い警備をして頂きます。開会式に井上副会長と私が出

ます。マラソンコースのチーフがいらっしゃいますので、ミーテ

ィングを行いそちらの方の指示に従ってください。マラソンコ

ースの警備員 10 名、横断歩道のサポート 2 名、その他

に交代要員です。マラソンが終わるまで 3 時間ぐらい立

ちっぱなしの可能性もありますので、疲れた時に交代して

もらえるようサブとして 2 名です。水中緑化プログラムには、

研修として 4 名。亀田様にお願いしています。出来れば

望月会長エレクト中心に行って頂きたいと思います。仮

組みですが時間をお知らせします。7:50 にホテルグラン

テラスに集合して頂き何台かで乗り合いしていこうと思い

ます。8:30 までにビジターセンター前でチーフとミーティン

グを始めたいと思います。クラブジャンパーを着用してくだ

さい。その上から役員ビブスを着ます。その後、各配置に

つきます。当日お弁当がいただけますが、朝は食べられな

いと思いますので業務完了後食べたいと思います。

13:00 頃から完了して片付けを始めます。14:00 には

終わって弁当を食べたり散策したりしてもよいと思っていま

す。そして一度解散し、懇親会を支笏湖でやろうと思っ

ていましたが、会場手配が難しいため千歳に帰ってきて

18:30 ぐらいから皆さんで集まって慰労会をしたいと思っ
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ています。会場が決定しましたら皆さんにご連絡したいと

思います。以上が当日の流れです。各自に書類をお渡

ししメールも送らせて頂きますので、よろしくお願い致しま

す。 

 

 次回例会案内   

プログラム委員会 委員長 桑島昌子 

次回例会は、10 月 4 日（火）通常夜間例会「会員卓

話」。担当は理事会。会場はホテルグランテラス千歳。 

 

 NEWS & TOPICS  

ふれあい農園じゃがいも選別作業 

9 月 26 日、社会奉仕委員会 B 菅原百合子委員長

宅にて、先日収穫したじゃがいもの選別作業を行いまし

た。収穫量は例年より少ないものの丁寧に選別を行いま

した。ご参加頂いた皆様お疲れさまでした。 

 SCHEDULE  

10
月 

経済と地域社会の発展月間 ■世界ポリオデー ■RID2510
地区大会 ■秋の清掃奉仕活動■次年度理事立候補手続 

4 日 通常夜間例会「会員卓話」 [担当/理事会] 

10 日 北海道森林スポーツフェスタ in 支笏湖 協力事業 

11 日 休会（定款第 7 条第 1 節/同一週に祝日） 

14 日 
地区大会記念ゴルフ大会 

地区大会 会長・幹事会 

15 日 地区大会 本会議 

16 日 地区大会 記念行事ユースフォーラム 

18 日 
移動親睦夜間例会「親睦の夕べ in 牛すけ」 
[担当/親睦活動委員会 委員長 関根悟] 

24 日 世界ポリオデー 

25 日 
移動例会「秋の清掃奉仕活動」 
[担当/社会奉仕委員会(A) 委員長 山下耕介] 

11
月 

ロータリー財団月間 ■世界インターアクト週間 ■創立記念
日 ■次年度理事指名委員会設置 

1 日 
通常夜間例会「ロータリーふれあい農園事業の報告」 
[担当/社会奉仕委員会(B) 委員長 菅原百合子] 

※次年度理事指名委員会の設置 

8 日 通常例会「会員卓話」 [担当/理事会] 

15 日 
移動親睦夜間例会「創立 32 周年記念」 
[担当/親睦活動委員会 委員長 関根悟] 

19 日 千歳セントラルロータリークラブ創立記念日(1990.11.19) 

22 日 休会（定款第 7 条第 1 節/同一週に祝日） 

29 日 第 5 週に付き例会の開催なし（細則第 5 条第 2 節） 

12
月 

疾病予防と治療月間 ■年次総会 ■クリスマス家族会 ■上
半期報告 ■次年度理事指名･任命 

6 日 
通常夜間例会「クラブ協議会/年次総会」 
※36 分例会 [担当/理事会] 

13 日 通常例会「会員卓話」 [担当/理事会] 

20 日 

親睦夜間例会「クリスマス家族会」  
※会員家族出席 
※千歳 RAC 合同例会 
[担当/親睦活動委員会 委員長 関根悟] 

27 日 休会（定款第 7 条第 1 節③） 

1 
月 

職業奉仕月間 ■新年交礼会（親睦例会）■新年交礼会
（千歳市･千歳 RC･千歳 LC･千歳 JC） 

3 日 休会（定款第 7 条第 1 節/同一週に国民の祝日に準じる･正月） 

10 日 休会（定款第 7 条第 1 節/同一週に国民の祝日） 

17 日 
親睦夜間例会「新年交礼会」  
[担当/親睦活動委員会 委員長 関根悟] 

24 日 
通常例会「会員増強 今年度の活動計画②」 
[担当/会員増強･維持委員会 委員長 臼田暢] 

31 日 
通常夜間例会「ロータリーサンタちとせ事業の報告」 
[担当/社会奉仕委員会(A) 委員長 山下耕介] 

2 
月 

平和と紛争予防/紛争解決月間 ■ロータリー創立記念日・世
界理解と平和の日 ■雪見酒（親睦例会） 

7 日 休会（定款第 7 条第 1 節/同一週に国民の祝日） 

14 日 
通常夜間例会「細則変更案について」 
[担当/細則検討委員会 委員長 髙木昌人] 

21 日 休会（定款第 7 条第 1 節/同一週に国民の祝日） 


